

# DYAN BUIIS



## SE CONSTRUIRE AVEC UN BUT

*Dyan Buis est un sprinter et sauteur en longueur paralympique d'Afrique du Sud. Souffrant d'un cas léger d'infirmité motrice cérébrale, Buis concourt dans la catégorie T38. Lors des Jeux paralympiques de 2016, à Rio de Janeiro (Brésil), il a remporté la médaille d'or au 400 m masculin, en établissant un nouveau record personnel de 49,46 secondes.*

TEXTE  
FAVORI :

« Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. » — Jérémie 29:11



La première fois que j'ai rejoint un stage pour athlètes handicapés de haut niveau, j'ai tout de suite su. J'ai compris pourquoi Dieu avait permis que je vive, bien qu'handicapé : pour Lui rendre gloire.

Certaines personnes développent une infirmité motrice cérébrale après avoir subi un événement traumatique, d'autres naissent avec. Je suis né avec ce handicap : avant ma naissance, un manque d'oxygène dans mon cerveau a causé une altération des communications vers le côté gauche de mon corps, comme si mon côté gauche était quelque peu engourdi. J'ai toujours vécu avec ce handicap. Petit, je suis allé dans une école normale, et en sport, je devais donc mesurer à des enfants n'ayant aucun handicap. Je pense que c'est pour cela que j'ai toujours été si compétitif. Je voulais prouver à tout le monde, et à moi-même, que je pouvais rivaliser.

En sport, on ne me choisissait jamais. Au lycée, je ne faisais pas partie des équipes parce que les gens pensaient que je ne pouvais pas tacler correctement, ni suivre le rythme des autres. Mais en athlétisme, il suffisait de gagner pour mériter une place dans l'équipe, et c'est ce que j'ai fait. Mon rêve de participer, un jour, aux Jeux Olympiques est né au lycée. Mais ce n'est qu'en 2010 que j'ai commencé à pratiquer le handisport avec des personnes atteintes de handicaps, comme moi.

Il y a eu des moments où je me suis senti frustré ou découragé. Après avoir accepté Jésus-Christ comme mon Seigneur et mon Sauveur personnel, et après lui avoir offert ma vie, une question persistait : « Pourquoi, mon Dieu ? Pourquoi ai-je ce handicap ? » Je savais que Dieu avait la capacité de me guérir s'il le souhaitait, mais Il ne l'a pas fait. Ce n'est que lorsque j'ai rejoint un stage pour athlètes handicapés de



haut niveau que Dieu m'a fait comprendre très clairement qu'Il avait un but pour moi. J'ai lu une histoire de la Bible, dans le livre de Jean, chapitre 9, qui raconte l'histoire d'un homme né aveugle. Les gens demandèrent à Jésus : « pourquoi cet homme est-il né aveugle ? Est-ce à cause de son propre péché ou de celui de ses parents ? » La Bible dit : « Cela n'a pas de rapport avec son péché, ni avec celui de ses parents, » dit Jésus, « c'est pour qu'en lui tous puissent voir ce que Dieu est capable de faire. » Cette histoire m'a inspiré et motivé à me battre encore davantage. J'ai su à ce moment-là que j'allais glorifier Dieu avec et à travers mon handicap.

Si vous connaissiez le petit village d'où je viens, vous diriez qu'il est insensé de penser qu'une personne de cette région puisse participer aux Jeux paralympiques. Et vous auriez raison. Aller aux Jeux paralympiques a été l'une des plus grandes réussites pour quelqu'un de ma ville ! La seule raison qui peut expliquer ce que j'ai fait est que Dieu a placé Son rêve dans mon cœur. Il avait un projet pour ma vie et Il m'y a guidé. Quand je rentre dans un stade, je ressens Sa présence.

J'ai fait face à de nombreux défis dans ma poursuite de ce rêve. À certains moments, je connaissais de telles difficultés financières que ma famille et moi avons dû emménager dans le jardin de quelqu'un d'autre, jusqu'à ce que Dieu m'accorde une bourse pour aller m'entraîner dans la ville de Stellenbosch, où ma famille et moi étions nourris et logés. Une autre année, alors que mes performances étaient au plus bas, j'ai redécouvert l'amour de Dieu, et je l'ai accueilli d'une manière plus intense que jamais auparavant. Je vois désormais comment Dieu m'accompagne sans relâche pour faire de moi l'homme qu'Il veut que je sois, ce pour quoi Il m'a créé : pour tout faire selon Son dessin et suivre Sa parole.

Même si je suis toujours conscient du fait qu'Il pourrait me guérir instantanément, Il a encore un projet pour moi dans le sport. Mon rôle consiste à Le glorifier et à me battre pour les personnes handicapées, afin qu'elles obtiennent l'égalité dans le sport. À travers mon handicap et grâce à mon parcours sportif, Dieu m'a façonné pour être une meilleure personne et un plus humble disciple du Christ. Lorsqu'on m'interroge concernant mon sport, je suis capable d'expliquer aux autres la façon dont Dieu m'inspire et sa manière d'être toujours à mes côtés.

Ce sport est devenu une plateforme idéale pour accomplir et partager l'oeuvre de Dieu. Je ne suis qu'un petit garçon, issu d'une petite ville, qui inspire une nation. Je suis reconnaissant pour la mission que Dieu m'a donnée, et pour le chemin sur lequel Il m'a placé.

# A F R I C A N S U E